

## El crimen organizado está dentro de las instituciones de gobierno: Ackerman.

**Por: Jorge Torres. La Jornada San Luis. 04/02/2016**

México necesita un cambio de rumbo, y 2018 es un momento idóneo para hacerlo, pues a la velocidad que los grupos poder político están destruyendo el país, después puede ser demasiado tarde, por ello es necesario articular los movimientos sociales auténticos con la política, mediante un partido real de izquierda como Morena, el cual puede conquistar mediante Andrés Manuel López Obrador, a las instituciones y cambiar el poder político para que este este a favor de los ciudadanos y no de los poderosos, así lo consideró el politólogo y columnista de la Jornada, John M. Ackerman, quien esta de visita en San Luis Potosí para presentar este viernes su libro “El mito de la transición democrática. Nuevas coordenadas para la transformación del régimen mexicano”, en el aula Magna de la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma de San Luis Potosí (UASLP) en punto de las 16:30 horas.

Para Ackerman, México no ha conocido “un verdadero gobierno de izquierda”, pues desde hace tiempo el Partido de la Revolución Democrática (PRD) es parte del mismo sistema político corrupto, por ello consideró que la apuesta del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) es construir “una verdadera fuerza política de izquierda que ponga a las instituciones al servicio de la ciudadanía”, eso implica una conquista del poder y una transformación en la manera en que se ejerce el poder publico, “tenemos una gran ventaja, se llama López Obrador, él no es un santo, pero Morena y su movimiento genera esta gran esperanza, cuantos países les gustaría tener una figura como López Obrador, tan transparente y claro como figura política, quizás no es perfecto, pero es lo mejor que tenemos entre los políticos, tenemos que apoyarlo y arroparlo, no dejarlo solo pues el 2018 puede ser la ultima esperanza y oportunidad, porque con la velocidad en que se avanza con la destrucción del país y si no hay un cambio de rumbo en 2018 puede ser tarde después”, señaló.

### **2016, un momento idóneo**

El también investigador de la UNAM, mencionó que todos los sistemas autoritarios, las monarquías, los regímenes dictatoriales, siempre encuentran su punto de mayor

debilidad en el momento de la sucesión, “Peña Nieto no se va a quedar para siempre, aunque él y muchos quisieran”, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) tiene que renovar su liderazgo para 2018 y todos los que pudieran llegar tienen un perfil “terriblemente bajo”, entonces esto es una gran oportunidad, hay una sociedad activa y participativa, que ha dado claras muestras de que no esta contento y si esta dispuesta a participar, y solamente es cuestión de tiempo a que pase esto, “no significa que hay que esperar a la tormenta o explosión social si no justamente participar sabiendo que es un momento propicio 2016, es un momento perfecto para trazar estos vínculos de alianzas entre sociedad y partido, eso es lo que se plantea Morena, algo que me parece fascinante y no podemos dejarlo solo, es un proyecto que va naciendo y si lo dejamos solo estamos aplicando una responsabilidad de que haya una respuesta política a la crisis del régimen, México es el único de los países de América Latina que no hemos podido articular todavía una respuesta política”, señaló.

### **El verdadero crimen organizado esta dentro de las instituciones de Gobierno, México esta en guerra, se requiere una respuesta social**

Ackerman comentó que actualmente se tiene un México “totalmente carcomido” por el tema de inseguridad, consideró que el crimen organizado esta dentro de las instituciones gubernamentales, “ese si es el verdadero crimen organizado, inclusive cuenta con presupuesto y cargos públicos”, por ello dijo que este pronunciamiento de Ayotzinpa de que “Fue el Estado” sigue más vigente que nunca, la economía y política esta mezclada en el crimen organizado, como las instituciones están tan corrompidas por “los intereses mas oscuros” es entonces doblemente necesario articular una respuesta política como sociedad, hizo el llamado a la ciudadanía de abandonar esa “confianza institucional”, pues por el contrario se tiene que consolidar “la desconfianza en las instituciones” para generar una alternativa política que conquiste el poder y que realmente ponga a las instituciones al servicio de la sociedad, “es la nueva vía para México, estamos muy acostumbrados a estar dentro de los sistemas clientelares, tenemos que romper todo eso”.

Asimismo consideró que México esta en guerra pues hay un ataque sistemático a la población por parte del gobierno y los intereses más corruptos de la sociedad, “estamos siendo atacados terriblemente, hemos perdido mas de 50 mil vidas, más de 25 mil desaparecidos, es una crisis humanitaria de grandes proporciones, no es de baja densidad si no de alta densidad y esto requiere una respuesta social de la misma intensidad”, señalo Ackerman el cual reiteró que se tienen que generar

nuevos mecanismos de articulación entre movimiento sociales y fuerzas políticas reales y auténticas, para de esa conquistar a las instituciones y ponerlas al servicio de la sociedad porque al final de cuenta la sociedad va a llevar al cambio, pero para que eso pueda ocurrir se necesitan instituciones que estén del lado ciudadano y protejan a todos, “no que nos ataquen, nos destruyan y nos maten”, concluyó.

Fuente: <http://lajornadasanluis.com.mx/politica-y-sociedad/crimen-organizado-esta-dentro-las-instituciones-gobierno-ackerman/>

Fotografía: [johnackerman.blogspot](http://johnackerman.blogspot)

**Fecha de creación**

2016/02/04